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Чиновники обещают нам, что концессии – это благо. А опыт говорит об обратном. 
Мы разобрались, к чему приводит неуёмная жажда властей сдавать в аренду городское хозяйство. 

Подробности – на страницах  2–3
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

Напомним, что концессия — фор-
ма государственно-частного парт-
нёрства, при которой казенное иму-
щество передается коммерсантам 
в аренду на длительный срок с пра-
вом получения прибыли. Взамен 
концессионер обязуется вклады-
вать свои средства в содержание 
и модернизацию, например тепло-
сетей, общественного транспорта 
или водопроводов. 

Но зачастую от подобного «пар-
тнёрства» выигрывают лишь биз-
несмены. А простые люди остаются 
у разбитого корыта. 

СКАНДАЛЬНАЯ 
ИСТОРИЯ

Наиболее яркий пример – Волго-
град, где муниципальные водопро-
вод и канализация были переданы 
в аренду частной фирме. Венцом её 
хозяйствования стала масштабная 
техногенная авария, которая сразу 
превратилась в скандал федерально-
го масштаба. Годами исправно соби-
рая деньги с населения, коммерсанты 
так и не удосужились заменить древ-
ние канализационные коллекторы, ко-
торые прорвало 27 октября прошлого 
года. В итоге центр Волгограда, на 
благоустройство которого потратили 
десятки миллионов рублей, несколько 
дней заливало нечистотами, а сотни 
тысяч горожан неделю сидели 
без воды и отопления.

В этой ситуации как 
нельзя лучше проявилась 
истинная суть системы 
концессий, когда соз-
дается лишь видимость 
модернизации, но стоит 
копнуть чуть глубже, как 
на поверхность вырвутся 
фекальные реки показухи 
и обычного разгильдяйства. 

Последние годы малопримечательные

правители Ярославской области меняются

так часто, что народ не успевает

запоминать их лица, имена и фамилии.

Зато нынешнего губернатора, наверное,

ещё долго будут связывать с его неуёмным

стремлением сдать в концессию как можно больше

государственного и муниципального имущества.

«ОДОБРЯМС» 
ВЫЖИМАЛИ КАК МОГЛИ

Пока в Волгограде коммунальщики 
мужественно укрощали вонючие реки 
и откачивали с улиц дурно пахнущие 
океаны, в Ярославской области вла-
сти очень торопились утвердить своё 
концессионное соглашение. По нему 
восемь муниципальных котельных, три 
центральных тепловых пункта и около 
17 км сетей в Ростове Великом долж-
ны быть переданы в аренду на 30 лет 
некому ООО «ЯрТеплоЭнерго». Кстати, 
уставный капитал конторы, зарегистри-
рованной всего-то чуть больше года 
назад, составляет лишь 10 тыс. рублей. 

Одобрение концессионной сделки 
в «пожарном» порядке рассматривалось 
Ярославской областной Думой 25 ок тября 
прошлого года.  Документы на несколь-
ко сотен листов депутаты увидели лишь 
в последний момент, хотя, как выяснилось, 
концессионное соглашение готовилось 
ещё с мая, а 3 октября уже было подпи-
сано губернатором Ярославской области.

От облдумы требовалось лишь вы-
разить единогласный «одобрямс»  – 
только после этого областное прави-
тельство смогло бы подать документы 
о выделении займа на сумму 

582 МЛН РУБЛЕЙ 
из федерального Фонда содей-

ствия реформированию 
ЖКХ. 

Но огромное 
количество сомни-

тельных момен-
тов смутило даже 

обычно послушное 
большинство «Еди-

ной России». 
В итоге депутатов 

фактически заставляли 

трижды переголосовывать – главарь 
думской фракции «ЕР» яростно при-
зывал своих коллег к партийной дис-
циплине и велел активнее давить на 
кнопку «за». Однако законопроект, ра-
тифицирующий концессионное согла-
шение, в этот день не прошел.

КОГО НАДО ФИРМА
Вскоре стали известны новые под-

робности о таинственном ООО «Яр-
ТеплоЭнерго», крепко связанном 
с группой компаний «Ташир» милли-
ардера Самвела Карапетяна. Учреди-
телем ООО «ЯрТеплоЭнерго» является 
«дочка» «Ташира» – ООО «Каскад-
Энер госбыт» из Калуги.  Заявки дру-
гих претендентов, а их было четверо, 
отвергли ещё на предварительном 
этапе. Этот факт дал основание Ярос-
лавскому управлению Федеральной 
антимонопольной службы возбудить 

дело о нарушении антимонопольно-
го законодательства. Кроме того, ФАС 
установила, что выбранный властями 
концессионер не соответствует требо-
ваниям федерального законодатель-
ства. Антимонопольщики выдали ука-
зание отменить согласование проекта 
концессионного соглашения, но губер-
натор Евраев его всё равно подписал. 

Интересно, что Михаил Яковлевич 
проигнорировал требования феде-
ральной структуры, одним из руководи-
телей которой прежде являлся. И даже 
после того как Арбитражный суд выдал 
запрет на реализацию этого концесси-
онного соглашения, глава региона про-
должил его упорно продавливать. На 
специально созванном внеочередном 
заседании облдумы 31  октября нуж-
ный закон был принят.

Вот только Фонд реформирова-
ния ЖКХ не стал игнорировать реше-
ния ФАС и Арбитража и вожделенные 
582 млн на концессию до сих пор не 
выделил. 

Последние годы малопримечательные

правители Ярославской области меняются

запоминать их лица, имена и фамилии.

Зато нынешнего губернатора, наверное,

ещё долго будут связывать с его неуёмным
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СДАЮТ СДАЮТ 
В АРЕНДУВ АРЕНДУ

Ольга СЕКАЧЕВА,
депутат Ярославской областной Думы,
фракция «Справедливая Россия» 

Депутатов удивило, что неизвестному 
ООО вдруг собираются предоставить 
в распоряжение 582 млн федеральных 

денег. При этом собственных средств на модер-
низацию коммунального хозяйства фирма долж-
на потратить гораздо меньше – 163 млн рублей, 
и ещё 89 млн привлечь кредитами. Возник вопрос, 
почему аналогичную государственную помощь не 
оказать муниципальному предприятию, а осталь-
ные необходимые средства выделить из об-
ластного бюджета? Внятного ответа от 
чиновников мы так и не получили. Между 
тем в областном бюджете, доходная 
часть которого на 2023 год состав-
ляет более 108 млрд рублей (прим. 
ред.), с легкостью нашлись деньги на 
пиар-проекты единороссов и губерна-
тора – 230 млн на так называемую 
программу инициативного бюджети-
рования или на повышение в два-три 
раза зарплат некоторым муниципаль-
ным главам.

Нам такого 
в Ярославской 

области НЕ НАДО! – 
уверены представители 

Регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. И по-
водов для беспокойства 
у местных социалистов 

предостаточно

ния ФАС и Арбитража и вожделенные 
582 млн на концессию до сих пор не 
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Хотя по договору деньги должен 
вкладывать концессионер. 

Многочисленные жалобы граждан 
и нарастающее социальное напряже-
ние привели к тому, что администрация 
Рыбинска в конце декабря разорвала 
концессионное соглашение и выкупи-
ла муниципальное имущество.

Где гарантии, что 
подобная ситуация 
не повторится, 
например, 
в Ростове Великом?

А ТЕПЕРЬ – 
ТРАМВАЙ!

Однако ни 
печальный при-
мер концессии 
в Рыбинске, ни 
скандал с ро-
стовскими арен-
даторами-неуда-
чниками рве ния 
губернатора Евраева 
двигаться в заданном на-
правлении не уменьшили. На 
очереди – ярославский трамвай. 

Продление или изменение 
существующих трамвайных 

маршрутов не заложено в этот про-
ект. Что весьма странно, с учетом 

того, что после завершения модер-
низации ярославского трамвая 

концессионер в течение 17,5 лет 
должен компенсировать 

вложения, получая плату за 
перевозку пассажиров 

 ПО   ЧАС  ТЯ  М

ПИСЬМО ПРЕЗИДЕНТУ 
«В концессию также планируется отдать множество других объектов 

ЖКХ и инфраструктуры региона, в том числе Ярославский водоканал.

В чьих интересах это делается? Почему средства государственного 

фонда, государственный грант и кредиты госбанков нельзя выдать 

муниципальным предприятиям без привлечения частных посредников?» – 

интересуются депутаты Госдумы из фракции «Справедливая Россия – За 

правду», избранные от Ярославской области, – Анатолий Грешневиков, Ана-

толий Лисицын и Николай Бурляев. Эти вопросы они обозначили в письме 

Президенту России Владимиру Путину в декабре 2022 года. Документ так-

же подписали депутаты Госдумы Михаил Делягин и Дмитрий Кузнецов.

В письме сообщается о критической ситуации, сложившейся в соци-

ально-политической и экономической сферах региона, «где с подачи 

губернатора всё большее распространение находят субъективистские 

произвольные решения». «Благодаря усилиям губернатора в области при-

менен уникальный подход: государство сначала вкладывает огромные 

государственные инвестиции в актив, проводит модернизацию, делает 

актив рентабельным и одновременно передает его в управление биз-

несу, повышая доход частных компаний без привлечения существенных 

частных инвестиций. В данном «обратном подходе» просматривается 

или неэффективность госуправления вместе со злоупотреблениями, или 

изначально имеет место коррупционный мотив», – выражают обеспоко-

енность депутаты Госдумы РФ и просят Президента вмешаться, чтобы

«снять нарастающий в области социальный негатив, нивелировать име-

ющиеся конфликты и вернуть авторитет региональной исполнительной 

власти».

Единственный претендент на 
заключение этого концессион-
ного соглашения сроком на 
20 лет – ООО «Мовиста регионы 

Ярославль», зарегистрирован-
ное в апреле 2022-го. Объ-

ём инвестиций в проект – 
19,7 млрд рублей. Из них 
5,5 млрд – так называе-
мый капитальный грант 
из средств областного 
бюджета, значитель-
ную часть остальных 
денег концессионер 

привлечет в виде кре-
дитов, которые госбанки 

дадут под гарантии обла-
сти и этого концессионного 

соглашения. Предполагается, что 
к июлю 2025 года в Ярославле должны 
быть реконструированы все существу-
ющие трамвайные пути, включая кон-
тактную сеть и  кабельные линии, при-
обретено 47 односекционных трамваев, 
построено трамвайное депо (на том же 
месте, где нынешнее), модернизирова-
ны тяговые подстанции. 

Идею с трамвайной концессией 
в городе можно назвать неожидан-
ной. Ещё в конце апреля 2022-го ста-
ло известно, что Ярославль оказался 
среди ещё девяти счастливчиков, ко-
торые стали участниками комплексной 
программы обновления городского 
электротранспорта. За счёт средств 
инвесторов, кредитов «ВЭБ.РФ», феде-
рального бюджета городу выделяется 
18,5 млрд рублей на замену всех путей, 
всего подвижного состава (47 вагонов), 
полное обновление энергохозяйства!

Спрашивается, 
зачем здесь 
концессионер?

Концессионный разворот трамвая 
ещё не был окончательно утвержден, 
но в областном бюджете на 2023 год 
и два следующих под его реализацию 
уже заложили средства, а трамвайное 
предприятие из собственности города 
переводится в областную.

БЫЛО ПЛОХО,
А СТАЛО ЕЩЁ ХУЖЕ

Почему ярославские социалисты 
против передачи в концессию комму-
нальной структуры Ростова Велико-
го? Потому что все помнят неудачный 
опыт Рыбинска, где со сферой ЖКХ 
«было плохо, а стало ещё хуже». 

В октябре 2019 года имущество 
и сети рыбинского муниципального 
предприятия «Теплоэнерго» были пе-
реданы в концессию «дочке» «Терри-
ториальной генерирующей компании 
№2», которая работает также в Ар-
хангельской, Вологодской, Костром-
ской и Новгородской областях. По 
условиям договора концессионер 
должен был начиная с 2020 года про-
вести модернизацию и капитальный 
ремонт городских теплосетей и те-
плообъектов, инвестировав в это око-
ло миллиарда рублей. 

Но за три минувших года Рыбинск 
пережил уже несколько коммуналь-
ных бедствий, а контрольные провер-
ки показали, что своих обязательств 
перед городом концессионер в пол-
ном объёме не выполняет. Вместо пла-
новой замены коммуникаций – ав-
ральный ремонт изношенных сетей, 
а теплоснабжение и снабжение горя-
чей водой только ухудшилось.

На подготовку теплотрасс к зиме 
в 2022 году из дефицитного 
городского бюджета пришлось 
дополнительно выделить 

50 МЛН РУБЛЕЙ и на 
такую же сумму запросить кредитный 
трансфер из областного бюджета. 
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НИ ШАГУ НАЗАД6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ИВАНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

когда тайное 
стало явным

24 февраля 2022 года Президент России Владимир Путин объявил о на-
чале специальной военной операции по борьбе с нацизмом. Так нача-
лась новая реальность. Так навсегда изменился мир. Так мы сорва ли 
безумные планы украинских националистов и их западных хозяев 
по нападению на нашу страну. Но что ещё показали и доказали 
сложнейшие месяцы СВО? Пора подвести первые итоги. 

ГОД СВО

Сергей 
Миронов 

Председатель 
Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

Там командуют матёрые, 
убеждённые бандеровцы. А когда 
командир – идейный нацист, 

то подчиненным трудно оставаться 
не нацистами. Это как в гитлеровском 
вермахте: кто там был хорошим и не 
замаранным в военных преступлениях? 
Не удивительно, что и в украинском «вер-
махте» в порядке вещей пытки и убий-
ства пленных, что здесь нередки случаи, 
когда командиры-нацисты приказывают 
подчиненным выступать в роли карате-
лей и расстреливать мирных жителей, 
заподозренных в симпатиях к России.  

НИ ШАГУ НАЗАД

* Экстремистские и террористические организации, запрещённые на территории РФ

Взять, например, батальон «Торнадо»*,  костяк которого состоял из откровен-
ных рецидивистов, вооруженных на деньги олигарха Коломойского. Судя по 
докладам инспекторов ООН, «Торнадо»* не столько воевал, сколько грабил 
деревни, до которых мог дотянуться. В активе этих «добровольцев» – похище-
ния людей ради выкупа, кражи машин, бессмысленные расправы над мир-
ными жителями и – словно вершина боевой подготовки – позорное бегство 
с поля боя во время сражения за Дебальцево в 2015 году. Россия, к разочарованию американских политтехнологов, с началом СВО 

не только не развалилась, но и приросла ещё четырьмя регионами – 
ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областями. 

Ф
от

о:
 1

23
rf

.c
om

, к
ол

ла
ж

: А
ле

кс
ей

 Б
ел

ен
ёв

Фот
о: 

Над
еж

да
 Ч

ич
ер

ов
а

Ф
от

о 
из

 а
рх

ив
а 

 П
ар

ти
и 

СР
ЗП

Ра
зр

аб
от

ан
о 

Fr
ee

pi
k

За минувший год абсолютно неве-
роятные гипотезы перешли в разряд 
неопровержимых фактов. 

Ещё в начале 2022-го многие не 
верили, что укронацисты могут выжи-
гать глаза пленным, штыками забивать 
насмерть мирных граждан и вырезать 
свастику на телах приговорённых 
к расстрелу. Но сотни, если не тысячи, 
жесточайших видео открыли глаза на 
дикую суть киевского режима даже 
самым убежденным скептикам.

В городах и посёлках, которые 
взбунтовались против киевской хунты 
в 2014-м, так называемые доброволь-
ческие батальоны ввели свои правила. 
В России такие группы называют банд-
формированиями. На Украине – патри-
отическим движением.

По сути, Россия ока-
зала украинскому народу 
неоценимую услугу: наши 
солдаты уничтожили большую 
часть высокомотивированных 
мародёров. Батальоны «Айдар»*, 
«Азов»*, «Днепр-1»* и многие дру-
гие, замеченные в военных престу-
плениях, разбиты наголову. 

МИКРОБЫ 
ВМЕСТО ПУЛЬ

Ещё до начала специальной опе-
рации Россия располагала данны-
ми о странных опытах, которые 
проводятся в биологических 
лабораториях на юге и на западе 
Украины – всего таких объектов 
было около сорока. 
Теперь мы знаем, что с боевыми ви-

русами работали в Киевской, Одесской, 
Днепропетровской областях. Биологи-
ческие лаборатории были во Львове, 
в Тернополе, в Николаеве, а также ря-
дом с границами России и Белоруссии. 
Одну из лабораторий, которая находи-
лась в Херсоне, экстренно эвакуировали 
в конце февраля 2022-го при наступле-
нии российских войск. 

Из захваченных нашими военными 
документов также становится ясно, что 
украинские учёные под присмотром 
западных «коллег» модифицировали 
опаснейшие вирусы в нарушение всех 
международных конвенций. 

Новые патогены могут обладать 
избирательным действием. Напри-
мер, способны убивать только поло-
возрелых мужчин в возрасте от 18 до 
60 лет. Или прицельно уничтожать 
определенные этносы – например, 
русских. 

ГОТОВЯТСЯ МЕТАТЬ 
УРАНОВЫЕ КОПЬЯ

За несколько дней до начала 
спецоперации на конференции по 
безопасности в Мюнхене президент 
Зеленский заявил, что его страна хочет 
вернуть себе статус ядерной державы. 
Хотеть, конечно, не вредно, но сейчас 
Украина не способна собрать настоя-
щий атомный заряд. 

Зато вполне может применить 
«грязную бомбу» – такой боеприпас 
создаёт мощное излучение и ра-
диационное загрязнение. Средства 
доставки – современные ракеты – 
Украина может получить от западных 
партнёров. Но решится ли Америка на 
очередное безрассудство? 

ХОТЕЛИ РАЗВАЛИТЬ 
РОССИЮ, А РАСПАДАЕТСЯ 
УКРАИНА

Наши бывшие «партнёры» за 
океаном и в Европе искренне рассчи-
тывали, что после введения санкций 
экономика России рухнет, люди 
будут голодать и через 
несколько месяцев 
ядерная держава рас-
падётся на части. 

Уже есть карты, на 
которых обозначены но-
вые «государства» – например, 
Московия, Пермская респу-
блика, Соединённые штаты 
Сибири, Великая Мордовия 
и даже страна со странным 
названием Казакия. Но этим пла-
нам сбыться не суждено. Никогда! 

А якобы угнетенный народ почему-
то десятками тысяч записывается 
в добровольцы: от Якутии и Кемерова 
до Волгограда и Рязани. И эти бойцы 
прекрасно понимают, за что и как им 
предстоит сражаться. 

СРАБОТАЛИ 
НА УПРЕЖДЕНИЕ
Так почему же рано утром 24 февраля 
2022 года Россия начала специальную 
военную операцию? 

К тому моменту Минские догово-
ренности были мертвы уже давно – 
Донецк и Луганск обстреливали едва 
ли не каждый день.

Мы терпели долго – надеялись, что 
Запад одумается и поставит на место 
киевских клоунов. 

Но дождались лишь плевка, на-
смешки над нашими предложениями 
по безопасности в Европе, о которые 
вытерли ноги, заявив, что Североат-
лантический альянс будет расширять-
ся сколько ему вздумается и куда его 
хозяевам заблагорассудится. Точка. 

Очевидно, после этого судьба 
специальной военной операции 

на Украине была 
предрешена… 



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ 5ВЗГЛЯД С ПЕРЕДОВОЙ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

ИВАНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 7ВЗГЛЯД С ПЕРЕДОВОЙ 

Всю силу и мощь местных ветров и всё тепло мест-
ных жителей испытал и почувствовал на собствен-
ном опыте Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов. В середине 
января известный российский политик посетил 
Запорожье и Херсонщину.

МЕЛИТОПОЛЬ
В детском отде-

лении городской 
больницы лидер 
российских социали-
стов Сергей Миронов 
пообщался с врачами 
и пациентами.

В учреждении 
годами не обновлялась техника и до сих пор не 
хватает элементарных, казалось бы, вещей. Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ привезла 
в подарок стиральные машины, микроволновки, 
холодильники, медикаменты и… фрукты для детей. 

Медики рассказали Сергею Миронову о своих зар-
платах – они недопустимо низкие. Заработок врача 
высшей категории с научной степенью едва дотяги-
вает до 40 тысяч рублей. Санитары могут получать 
в четыре раза меньше – около 10 тысяч. При этом 
медицинские работники каждый день дежурят едва 
ли не на линии фронта! Сергей Миронов считает, что 
зарплату этой категории бюджетников нужно под-
нять как минимум до 200% от средней в регионе!

Встретился Сергей Миронов и с врио главы 
Запорожской области Евгением Балицким. 

Политики договорились вместе работать над тем, 
чтобы помочь вынужденным переселенцам как 
можно скорее вернуться в родные дома. Для этого, 
например, необходимо установить специальные (по-
ниженные) тарифы на услуги ЖКХ, электроэнергию 
и газ для новых территорий.

ГЕНИЧЕСК
Но совсем скоро 

всё изменится: тысячи 
курортников приедут 
сюда, чтобы попро-
бовать в генических 
кафе отменные 
блюда из свежайших 

бычков, пеленгаса, камбалы, тарани и кефали. А на-
последок, конечно, обязательно сфотографируются 
на фоне ротонды в стиле классицизма. 

Это будет, но позже. Сейчас на первом месте 
другие задачи.

Например, именно в Геническ из Херсона срочно 
пришлось эвакуировать больше шестидесяти паци-

ентов психоневрологического интерната. Двадцать 
человек не могут передвигаться самостоятельно. 
Переезжать пришлось в холодные и не отремонти-
рованные корпуса местной турбазы. Но это решение 
спасло жизни и пациентов, и медперсонала. Букваль-
но на следующий день украинская ракета не остави-
ла камня на камне от херсонского интерната… 

И в этом есть свой символизм, 
разница двух миров – нового укра-
инского и традиционного русско-
го. Если в первом уже много лет 
правит жестокость и ненависть, 
то второй всегда был образцом 
человеколюбия и взаимопомощи. 

Жители Геническа проявили настоящий 
гражданский подвиг: на руках разносили 
пациентов по палатам, помогали утеплять поме-
щения санатория, где разместили больных, мыли 
полы, чинили сантехнику… Многие так и остались 
работать в интернате – на должностях санитаров 
и медсестёр. Как выяснилось, далеко не всему 
персоналу херсонского интерната удалось поки-
нуть территории, подконтрольные Киеву… 

В Геническе Сергей Миронов также провел встречу 
с врио главы Херсонской области Владимиром Сальдо. 

Обсуждали развитие региона, его интеграцию 
в единое правовое пространство Российской 
Федерации и предстоящие в сентябре выборы, на 
которых Партия СРЗП обязательно будет пред-
ставлена.

ПОДШЕФНЫЙ ПОЛК
Навестил Сергей Миронов и военнослужащих 

подшефного полка. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ взяла его под опеку ещё осенью прошлого 
года. 

Гвардейцы буквально атаковали лидера партии 
вопросами, их интересовало, например, какими 
льготами дети участников СВО смогут воспользо-
ваться при поступлении в вузы, смогут ли мобили-
зованные рассчитывать на налоговые послабления 
для учрежденных ими компаний и фирм. Была 
затронута и тема денежного довольствия для 
участников специальной военной операции. Сергей 
Миронов заверил наших ребят, что парламентарии 
постоянно контролируют исполнение указов Пре-
зидента России Владимира Путина и распоряжений 
федерального Правительства. 

Но российские социалисты приехали на фронт не 
с пустыми руками. Нашим солдатам и офицерам они 
привезли защитную амуницию и передали посылки 
от родных и близких. 

Когда встреча с нашими военными уже подходи-
ла к концу, ледяной свободный ветер вольных сте-
пей разыгрался с особенной силой. Бывший десант-

ник Сергей Миронов, 
конечно, замерз, но 
виду не подавал – за 
годы службы многое 
пришлось пережить.

Однако, когда 
командир подразделе-
ния снял с себя шапку 
и протянул её гостю, 
Сергей Михайлович 
отказываться не стал. 

Здесь совершенно другой ветер. Даже при минус четырех он пробирает до костей, про-
крадывается под самую теплую одежду и норовит сбить тебя с ног. Свободный степной 

ветер – символ Херсонской и Запорожской областей. Сколько ни пытались его приручить, 
ни у кого не получалось. Так же и с местными жителями – они всегда ощущали себя 

русскими, россиянами. И никакие «кнуты и пряники» киевского режима переубедить 
их не смогли. В 2022 году Россия освободила свои исконные земли, и это – навсегда!

ПОРА РЕШАТЬ!

ЗАСТАРЕЛЫЕ 

ПРОБЛЕМЫ 
НОВЫХ ТЕРРИТОРИЙ 

Сергей Миронов 
Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Давайте сделаем такие пилотные проекты 
в ДНР, ЛНР, в Запорожской и Херсонской 

областях для наших медиков. Думаю, что 
государство должно чётко показать, что оно о них 
заботится, что они вернулись в родной дом, в нашу 
Россию, и мы их здесь очень ждали.

Мелитополь сегодня – 
столица Запорожской обла-
сти. В городе стало заметно 
больше машин, медленно, 
но люди возвращают-
ся в свои дома. Работает 
отделение Промсвязьбанка, 
в магазинах и на заправках 
все цены – в рублях. 

Уездный курорт-
ный город-порт Гени-
ческ – временная столи-
ца Херсонской области. 
Сегодня на набережной 
пустынно. Не сезон, да 
и местным жителям не 
до прогулок. 

разница двух миров – нового укра-
инского и традиционного русско-

человеколюбия и взаимопомощи. 
Жители Геническа проявили настоящий 

гражданский подвиг: на руках разносили 
пациентов по палатам, помогали утеплять поме-

ла к концу, ледяной свободный ветер вольных сте
пей разыгрался с особенной силой. Бывший десант

ник Сергей Миронов, 
конечно, замерз, но 
виду не подавал – за 
годы службы многое 
пришлось пережить.

командир подразделе
ния снял с себя шапку 
и протянул её гостю, 
Сергей Михайлович 
отказываться не стал. 

Ведь именно в таких мелочах и проявляется 
настоящее боевое братство, где своих никогда 
не бросают. Своим – всегда помогают. 

Фото: Надежда Чичерова
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ

СНИМОК ЭПОХИ

Затем этот статус и льготы были 
распространены также на погра-
ничников и нацгвардию. А глава го-
сударства предложил проработать 
этот вопрос для бойцов Народной 
милиции ДНР и ЛНР, которые при-
нимали участие в бое вых действи-
ях в период с 2014 года. И очень 
важно, чтобы за рамками офици-
ального признания и положенных 
льгот не остались также и россий-
ские добровольцы, помогавшие 
защищать Донбасс от украинских 
националистов. 

ВЫЗЫВАЮ ОГОНЬ
НА СЕБЯ

«Роднее и ближе брата у меня ни-
кого не было и, наверное, не будет!»  – 
говорит бывший военнослужащий 
российской армии Антон Будкин. Его 
старший брат офицер ВДВ, майор, 
Иван Будкин – героически погиб в мае 
прошлого года в Луганской народной 
республике под городом Попасная.  

Этот административный центр 
и крупный транспортный узел был 
превращен Украиной при помощи 
спецов НАТО в мощный укрепрайон. 
В начале мая 2022 года российские 
вооруженные силы прорвали оборону 
города и дальше стали освобождать 
соседние села к западу и к югу. Во 
время выполнения одного из зада-
ний подразделение Ивана Будки-
на столкнулось с превосходящи-
ми силами противника. В бою 
был израсходован весь ком-
плект снарядов. Тогда коман-
дир приказал своим бойцам 
отойти и по рации вызвал 
огонь артиллерии на себя, тем 
самым «отправив к Бандере» 
сотни националистов. 

СНИМОК ЭПОХИ

ПОРА
ПРИЗНАТЬ

НЕПРИЗНАННЫХ ГЕРОЕВ

В начале сентября минувшего года
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов
предложил Президенту России Владимиру
Путину предоставить добровольцам,
принимающим участие в специальной военной
операции, статус ветеранов боевых действий.
Спустя два месяца соответствующий законопроект 
был принят при поддержке всех фракций Госдумы. 

ПОРА
ПРИЗНАТЬ

В конце 2014 года ко мне об-
ратился бывший десантник 
Юрий Будкин, отец Антона, 

за помощью в организации лечения 
сына, в признании его ветераном 
бое вых действий. Скажу откровенно, 
несмотря на все усилия, официально 
добиться удалось немного. Отрадно, 
что сейчас воздаются почести геро-
ям СВО, предоставляются положен-
ные льготы участникам и их семьям. 
Но боевые действия на Донбассе идут 
уже более восьми лет, и всё это время 
Россия помогала народным республи-
кам сдерживать варварские натиски 
националистов, подпитываемые кол-
лективным Западом.

Так почему же до сих пор не можем 
воздать должное тем, кто жерт-
вовал собой ради спасения Русского 
мира ещё до официального объявле-
ния СВО?! Нельзя допустить
повторения позорных ситуаций, 
когда власти и военные чиновники 
«стыдливо» отмахивались
от участников Афганской войны 
и чеченских кампаний.

НЕПРИЗНАННЫХ ГЕРОЕВ

Секретарь Бюро Совета Ярославского 
регионального отделения

Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУ,  руководитель 
регионального отделения
МОО «Союз десантников» 

Анатолий Каширин

БРАТ ЗА БРАТА 
Летом 2014 года Антон Будкин – 

младший брат Ивана, отправился на 
Луганщину вслед за старшим. В один 
из августовских дней подразделение, 
в котором служил Антон, попало в за-
саду националистов. Иван, командо-
вавший разведывательным взводом, 
сообщение о бое услышал по рации 
и поспешил на помощь. Спасая остав-
шихся в живых ребят, искал Антона, 
но ни среди раненых, ни среди мерт-
вых его не было. В последний момент 
Иван услышал в отдалении короткую 
автоматную очередь и, бросившись 
туда, увидел тяжело раненого брата.

Когда бронемашина со спасенными 
бойцами под украинским огнем про-
рывалась к прилетевшему за ними вер-
толету,  Антон, почти теряя сознание, 
чувствовал поддержку старшего брата 
и его требовательное «Держись!».

МЫ ВАС ТУДА
НЕ ПОСЫЛАЛИ?

В госпиталь в Ростове-на-Дону Ан-
тона доставили с критической крово-
потерей, перебитой и раздробленной 
ногой. Хирург настаивал на ампутации, 

но парень категорически отказывался. 
Ногу удалось всё же сохранить, но без 
костылей он не мог обойтись и после 
череды госпиталей – в Краснодаре, 
в Ульяновске, в Москве. 

Помочь ему пойти своими ногами 
могла только сложная операция – тре-
бовалось установить металлическую 
конструкцию на отсутствующий уча-
сток кости, сшить поврежденные 
нервы и сухожилия. Но в периферий-
ных больницах не было шанса это 
сделать – отсутствовало необходимое 
оборудование и возможности. 

Из армии Антона комиссовали, 
а статус ветерана боевых 
действий для таких, как он, 
не был определен никаким 
законом или указом. Даже 
обычную инвалидность 
парень не мог получить – его 
документы затерялись где-то 
между военным ведомством 
и гражданскими инстанциями.  

Необходимую операцию все же сде-
лали в Ярославской областной боль-
нице имени Н. В. Соловьева. Сама она 
была бесплатной, но немалые деньги 
потребовались на покупку импорт-
ных металлоконструкций, которые 
пришлось несколько раз менять, на 
лекарства и реабилитацию – роди-
тели Антона истратили все свои сбе-
режения, помогали брат, сослуживцы, 
друзья.

Только спустя два года после ране-
ния Антон смог ходить, устроился на 
работу. Но и сейчас ему необходимо 
регулярно проходить дорогостоящие 
реабилитацию и лечение, которые ве-
тераны имеют право бесплатно полу-
чать в военных госпиталях. Антону всё 
это не положено. 

Гвардии 
майора Ивана Буд-

кина 1 июня с почестями 
похоронили в родном Дани-

лове, родителям вручили орден 
Мужества, которым российский 

офицер был награжден посмертно. 
К началу учебного года на город-
ской школе №2, где учился Иван, 
появилась мемориальная доска.
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Но местные 
чиновники были 

непреклонны – 
никакого переселения! 

Защиты своих прав 
люди решили искать 

в СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – ЗА ПРАВДУ. 

Возмущенный действиями 
ростовских слуг народа 

депутат Госдумы Анатолий 
Грешневиков обратился 

в прокуратуру, а та – вышла 
с иском в суд. Но решение 

местной Фемиды удивило мно-
гих: выселить жителей из своих 

квартир в течение месяца, чтобы 
администрация Ростова (ког-

да-нибудь, до 2025 года) провела 
реконструкцию дома. При этом суд 

не определил: куда, на какой срок 
и за чей счёт люди должны «вре-

менно» выселяться.

Сергей БОГАЧКОВ, депутат 
Муниципаль ного Совета городского 
поселения Ростов, руководитель 
ростовского Центра защиты прав 
граждан «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ»

Борьбу за 
права жи-
телей дома 

№ 47 я веду с 2021 
года. Это, мягко 
говоря, стран-
ное судебное 
решение 
поставило 
людей в тупик. Жильцы, а это почти 30 
семей, многие из которых многодетные, 
с маленькими детьми, ещё и малои-
мущие, просто не знали куда идти. 
Власти не изъявляли желания выделить 
им жильё из маневренного фонда или 
компенсировать съёмное. Народ уже со-
бирался ставить палатки на площади 
перед городской администрацией!

В июле 2022 года мы открыли в Ро-
стове Центр защиты прав граждан 
и вывели борьбу на новый уровень. 
Наши юристы сразу же подготовили 
апелляцию в Ярославский областной 
суд, и он полностью отменил решение 
суда первой инстанции, отправив его 
на повторное рассмотрение.

К концу 2022 года 
на территории нашего региона 
только официально

771
Здесь проживает больше 
11,5 тысяч человек

дом был 
признан 
аварийным

Ещё примерно столько же строений 
пока не получили статус аварийных – 
чиновники дипломатично отно сят 
их к категории «непригодных для 
проживания». Но суть одна – десят-
ки тысяч ярославцев вынуждены 
обитать в отвратительных условиях. 
И происходит это не без деятельного 
участия местных бюрократов.

АВАРИЙНАЯ

Президент России Владимир Путин постоянно 
напоминает федеральным и региональным 

чиновникам о важности расселения людей из 
трущоб. Но с каждым годом аварийного жилья 
становится только больше. Что мешает решить 

проблему в отдельно взятой Ярославской 
области? Мы разобрались на кон-

кретных примерах. 

СИТУАЦИЯ
КТО ЕГО 
ОТРЕМОНТИРУЕТ, 
ОН ЖЕ ПАМЯТНИК 

Дом 32/27 по улице Ярославской 
в историческом центре Углича был по-
строен больше двух веков назад и яв-
ляется памятником архитектуры эпохи 
классицизма. Но жить «в музее» – та 
ещё пытка. Об этом хорошо знают 
местные жители, многие из которых 
пожилые и больные люди. 

Для проведе-
ния капиталь-
ного ремонта 
в доме-памятнике 
требуется авторский 
надзор и исто-
рико-культурная 
экспертиза, а потому 
ремонтов – ни капи-
тального, ни текуще-
го – тут не видели 
много десятилетий. 

В 2014-м местные власти призна-
ли первый этаж дома непригодным 
для проживания, а через полтора 
года – второй и мезонин. Но в дей-
ствующую региональную программу 
по переселению граждан из аварий-
ного жилья дом не попал. 

В сентябре 2021 года жильцы полу-
чили якобы благую весть –  городская 
администрация готова изъять жильё 
и выплатить собственникам компен-
сации по кадастровой стоимости. Это, 
конечно, не сущие копейки, но на эти 
деньги (от 208 до 490 тыс. рублей за 
квартиру) замену купить 
не получится. 

Тогда отчаявшиеся 
люди обратились 
в региональный 
Центр защиты 
прав граждан 
«СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ», а депутат 
Госдумы Анатолий 
ГРЕШНЕВИКОВ немедленно 
направил запрос в прокуратуру. 

Контролирующее ведомство прове-
ло проверку, выявило нарушения  и по-

дало иск в суд с требовани-
ем к администрации Углича 
провести в кратчайшие 
сроки расселение аварий-
ного дома с соблюдением 
законов и прав граждан.

И чудо произошло!
В октябре 2022 года 

глава администрации 
Углича пошла-таки на 
мировую с собственни-
ками жилых помещений. 
Например, если год назад 

за однокомнатную квартиру в этом 
доме чиновники предлагали смешные 
218 тыс. рублей, то теперь людям гото-
вы выплатить действительно адекват-
ную сумму – больше миллиона.

Кстати, после вмешательства депутата 
Анатолия Грешневикова и прокуратуры, 

угличские чиновники начали рассе-
ление ещё двух авариек – на улицах 
Ростовской, 35/2 и Волжской, 22. 

Оказывается, было бы желание, 
а деньги на переселение людей из 
трущоб найдутся. 

СТЕНЫ ДЕРЖАТСЯ 
НА РАМАХ

Трехэтажный дом №47 на улице 
Пролетарской в Ростове Великом 
был построен в 1933 году и считается 
образцом советского конструктивизма.  
Но суровая действительность со вре-
менем доканала и его: несколько лет 
назад стал проседать и разваливаться 
фундамент, по стенам пошли сквозные 
трещины, выпадают кирпичи, в некото-
рых местах стены буквально держатся 
на оконных рамах и дверных проёмах. 

В июне 2019 года администрация 
Ростова признала дом аварийным, 
но подлежащим не сносу, а рекон-
струкции. Тогда жители сами заказали 
независимую экспертизу, которая уста-
новила 100% износ конструкций. 

граждан «СПРАВЕДЛИ-

Борьбу за 
права жи-
телей дома 

№ 47 я веду с 2021 

ростовского Центра защиты прав 
граждан «СПРАВЕДЛИ-

Ещё в далеком 
1988 году износ дома 
по техническому 
паспорту составлял 

71%, 
и с тех пор ситуация 
лишь стремительно 
усугублялась

квартиру) замену купить 

Лишь в ноябре 2022 года 
Ростовский районный суд рас-
смотрел дело повторно и решил, 
что «образец советского кон-
структивизма» всё-таки подле-
жит сносу, а его жильцам власти 
обязаны предоставить благо-
устроенное жильё или выпла-
тить денежную компенсацию. 

И вот тогда чиновники зашевели-
лись – признали ситуацию в доме 
чрезвычайной и угрожающей жизни 
и выделили необходимые средства 
из регионального бюджета. Процесс 
расселения уже начался, но юри-
сты Центра защиты прав граждан 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» внима-
тельно контролируют этот процесс.
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РЕГОТДЕЛЕНИЕ ОНЛАЙН НАША 
ГАЗЕТА

НАШ 
сайт

наш 
вконтакте

наши 
одноклассники
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Но как обстоят дела у преемника СССР – 
современной России? Удалось ли нам стать 
действительно социальным государством, 
как это написано в Конституции? 

Социологи и экономисты измеряют 
социальное неравенство в разных странах 
мира с помощью так называемого коэффи-
циента Джини («индекс справедливости»). 

ЗАПРОС НА СПРАВЕДЛИВОСТЬ  ЕСТЬ
А СПРАВЕДЛИВОСТИ –  НЕТ?
Ежегодно 20 февраля  
отмечается 
День социальной 
справедливости. 
Но удалось ли 
России за тридцать 
последних лет стать 
по-настоящему 
социальным 
государством? 

По данным последних 
опросов ВЦИОМ, 

Советский Союз у наших 
граждан до сих пор 
ассоциируется

Со стабильностью
16%

С беззаботным 
детством

15%
С хорошим 
временем

15%
С дружбой народов,
с взаимопомощью

13%
СОЦИАЛЬНОЙ 

СПРАВЕДЛИВОСТЬЮ

5%
Когда всё дёшево 

и доступно

5%

Показатель принимает значения 
от 0 (в случае абсолютного равенства) 
до 1 (в случае абсолютного 
неравенства). 

Если верить экспертам, на заре своей 
новой истории, в лихие 90-е, молодая 
Россия была справедливее, чем сегодня: 
0,289 пункта в 1992 году против 0,422 
в 2008-м и 0,4 в 2022-м. С этим утверж-
дением поспорят многие из тех, кто 
пережил приватизацию, семибанкир-
щину и выплату мизерных зарплат раз 
в полгода. Возможно, бывшие советские 
граждане в далёком 92-м ещё не до 
конца понимали, что теперь богатые 
будут богаче, а бедные – беднее.

Но учёные учёными. Как, 
по-вашему, мы можем 
сделать нашу страну 

оплотом справедливости 
и социализма с челове-

ческим лицом? 
Чтобы высказать своё 
мнение, отсканируйте 

QR-код камерой телефона, 
пройдите по ссылке 

и ответьте на несколько 
вопросов. вопросов. 
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